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Circonscription IEN NIORT OUEST ET PRÉÉLÉMENTAIRE 
ECOLE PRIMAIRE PUBLIQUE J. PREVERT 
Téléphone 
05 49 04 95 80 
Courriel 
ce.0790320U@ac-poitiers.fr 
Adresse 
410 RUE DES ECOLES 
79270 
EPANNES                                                              PROCES VERBAL  

                                                                               Conseil d’école du LUNDI 13 JUIN 2022 

                                Ecole J. PREVERT d’Epannes 
 

Présents: 
Enseignants : Mmes  CHARLES, MANSICOT, LIEGEOIS et M.DIEUMEGARD 
Parents élus : Mmes VAUCELLES, LUSSON, MAGALHAES DE CARVALHO, LORMEAU et M. AUBINEAU 
Mairie : Mme GUIGNARD (élue chargée des affaires scolaires), M. FREMENTEAU 
DDEN : Mme BRELAY 
Bibliothèque : Mme PELLETIER (présidente de l’association) 
Excusés : Mme l’Inspectrice  (IEN), M. Exposito (Maire), Mme Ferreira (centre de loisirs), Mme Beaudelle (enseignante) 

Début du Conseil d’école : 18h00 

 

1- Les effectifs  
Actuellement : 78 élèves  

L’an prochain, le prévisionnel des effectifs est le suivant : 

16 PS        5 CE1 

10 MS      13 CE2  

10 GS      15 CM1 

8 CP        10 CM2                          

Total : 87  élèves   

La répartition des classes sera confirmée à la rentrée mais très probablement : PS MS  /  GS CP  /  CE1 CE2  /  CM1 CM2. 

Pour la rentrée 2022, Mme Charles, Mme Mansicot, Mme Liégeois et M. Dieumegard restent sur leur poste. Mme Beaudelle quitte l’école. Nous ne savons pas encore qui 

sera nommé sur le poste. 

La classe des GS CP nécessiterait l’aide d’un adulte supplémentaire dans la classe, au moins le matin (élèves en situation de handicap et cycles différents).  
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Pour la Maternelle : Lorsque l’effectif de la classe est important, et pour permettre un accueil de meilleurs qualité, il est possible d’aménager les premières journées d’école en 

n’accueillant pas tous les nouveaux élèves en même temps. Cette rentrée échelonnée peut se faire sur deux jours, avec un demi effectif différent chaque jour. 

L’inspectrice a été informée de notre volonté de mettre en place ce dispositif à la rentrée 2022 et le valide. 

Par ailleurs, le dortoir ne suffira pas pour la sieste. Nécessité de prévoir un local supplémentaire (la salle de motricité). Une personne en plus de l’ATSEM sera nécessaire. 

La Mairie prend bonne note de ces nouveaux besoins et va étudier les possibilités. 

 

2- Bilan des projets et actions de l’année  
 

PARCOURS SANTE MATERNELLE CYCLE 1 CYCLE 2 CYCLE 3 
Interventions de l’infirmière scolaire  Alimentation (GS) -Alimentation et Apprendre à porter secours (CE2) 

-Sommeil (CP CE1) 

Estime de soi, Apprendre à porter secours (CM) et 

puberté/sexualité (CM2) 

Cycle patinoire (avril - mai 2022)  Classe de CE2  

Cycle vélo  Classes du CP au CE2 Classe de CM 
Sécurité routière le 20 juin à Granzay Gript avec 

intervention des pompiers. 

Cycle Kayak (mai-juin 2022)   Classe de CM 

Cycle Piscine  Classe de CP CE1  

Rencontres USEP La maternelle entre en jeu à St Hilaire la Palud (4 

juillet) 

-Rencontre gymnastique à St Symphorien 

-Camp USEP (2 nuits - CE2) Coût total : 1800€ 

Financement des familles (875€) et financement 
Coopérative scolaire et APE (925 €) 

 

-Rencontre P’tit tour à vélo  (CP CE1)  
-Rencontre athlétisme à FRR (CE2) 

-Rencontre tchoukball (CE2) 

 

-Camp USEP (2 nuits) Coût total : 1800€   

Financement des familles (875€) et financement 

Coopérative scolaire et APE (925 €) 
-Championnat de boccia (Sport et handicap) et venue de 

M. Bichon (médaillé paralympique) 

-Rencontre athlétisme à FRR (CM) 

Intervention Service sanitaire 

 

  Le danger des écrans (octobre –mars) 

 

PARCOURS CULTURE  MATERNELLE CYCLE 1 CYCLE 2 CYCLE 3 
Spectacles et visites -Parc ornithologique à St Hilaire la Palud (31 mai 2022) 

-Spectacle « Poetinha » à la salle de l’Héliante 

-Spectacle au CAC (parcours)  les 7 et 14 juin 2022 

 

-Journée à l’île d’Aix (24 juin) 

-Parc ornithologique à St Hilaire la Palud (CP CE1) 

-Spectacle à la salle de l’Héliante (CP CE1) 

-Spectacle du CAC (parcours) CP CE1 à Epannes 

 

-Journée à l’île d’Aix (CP CE1) 

-Observation des oiseaux (intervenant association des 
chasseurs) (Du CP au CE2) 11 janvier 2022 

 

-Capture, observation d’insectes et construction d’un 

hôtel à insectes dans la cour de l’école (CM)  10 mai 

2022 

 

-Ecole et cinéma (trois films dans l’année au cinéma la 

Venise Verte de St Hilaire la Palud) 
 

 

Projet numérique (avril-juin 2022)     Réalisation de la présentation en 360° de l’école  - 
Classe de CM 

 

PARCOURS CITOYEN MATERNELLE  CYCLE 1 CYCLE 2 CYCLE 3 
Projet fresque murale (mars- juin 2022 Toutes les classes – Projet fédérateur                                    Financement Mairie : 700€, Coopérative scolaire : 525€ et APE : 200€ 

Collège   -Venue de 2 élèves de 6 ème en classe avec la CPE du 

Collège le 2 juin 2022 

- Visite du Collège (repas sur place et suivi de classes de 
6 ème) le 14 juin 2022 

Partenaires    Intervention des pompiers (CP CE1) le 5 juillet 2022 

sur les dangers domestiques. 

CAN : intervention bus scolaire (24/06/2022) « les 

ambassadeurs du bus » 
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3- Autoévaluation de l’école 
 

Une évaluation interne a été menée par un comité de pilotage (les enseignants, les élus, les parents d’élèves) durant les mois d’avril-mai 2022. 

Des questionnaires ont été transmis aux familles, aux élèves, aux enseignants, au personnel de l’école.  

Ces questionnaires ont été analysés, les échanges au cours des réunions ont été très constructifs et intéressants pour l’ensemble des partenaires. 

Le comité de pilotage a cependant fait remarquer le temps de travail important que cette autoévaluation a représenté sur un temps très court. 

 

Thématiques de travail : les apprentissages et le suivi des élèves / le bien être de l’élève et le climat scolaire / les acteurs, la stratégie et le fonctionnement de l’école / l’école 

dans son environnement institutionnel et partenarial.  

 

Une évaluation externe va être menée fin juin par un IEN, un conseiller pédagogique et un directeur d’école d’application (hors département). Un retour de cette évaluation 

sera porté à la connaissance du comité de pilotage. 

Cette autoévaluation a mis en avant les points forts de l’école et ses réussites, ainsi que les points à travailler ou à améliorer. Ce sera le point de départ pour construire le projet 

d’école. 

 

4- Travaux /Achats et Investissements 

Mme Liégeois remercie M. Exposito et Mme Guignard qu’elle rencontre régulièrement pour rendre compte des besoins et des travaux à effectuer sur l’école.  

A la veille de chaque vacances, Mme Liégeois fait remonter à la Municipalité les besoins de l’école et les travaux à effectuer. 

• Fresque : Prévoir le vernis sur les murs pour faire durer les couleurs des peintures sur les murs (devis demandés par la mairie à plusieurs entreprises)  

• Peintures à refaire au sol (circuit vélo), bancs et poteaux.  Pour cela, la mairie proposera des contrats « argent de poche » pour des jeunes entre 16 et 17 ans 

payés 15€ trois heures.  

• Nettoyage des façades de l’école ? 

• Echéancier demandé depuis 2018 pour prévoir le changement de l’ancien TBI qui est en fin de vie dans la classe des CM. 

• Isoler les urinoirs pour les maternelles ? 

• Demande de rénovation des WC sous les préaux (demande récurrente). Le questionnaire donné aux élèves concernant leur sécurité à l’école fait ressortir 

qu’ils ne se sentent pas en sécurité dans ces WC. Des devis pourraient être demandés dans la projection de futurs travaux. 

 

Investissements : 

• Achat de deux chaises à roulettes pour l’ATSEM et l’enseignant de maternelle (posture et risques musculo-squelettiques avec un mobilier très bas) ? 

• Achat d’une petite table et de 4 chaises à remplacer en maternelle ?  
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5- Divers 

Vote par correspondance pour les élections des parents élus : Un arrêté du 19/08/2019 précise que le vote peut se faire uniquement par correspondance sur décision du 

directeur d’école après consultation du conseil d’école (pas de bureau de vote). 

Vote approuvé à l’unanimité. Les prochaines élections des parents élus (rentrée 2022) se fera donc par correspondance. 

Commission cantine : La première réunion a eu lieu le 12 Avril 2022. Le compte-rendu a été transmis aux familles. Le dispositif est en place et déjà de nouveaux 

changements ont été visibles (mise en place d’un « régalomètre » à la fin des repas, glaces au dessert, burger…) 

 

6- Bibliothèque de la commune : 

 

Mme Pelletier, la présidente de l’association, prend la parole et nous explique le fonctionnement actuel. 

Manque de bénévolat : 7/6 bénévoles dans l’association,  pas assez nombreux pour gérer les permanences qui ont lieu 2 fois par semaine (les mardi et samedi). La gestion des 

démarches administratives est lourde également. Les horaires de permanence ont été modifiés à plusieurs reprises mais pas plus de monde malgré tout. Achat de livres 

réguliers. Les personnes peuvent faire des suggestions. 

Adhésion gratuite.  15 adhérents + école + foyer logement. 

Affiches et flyers déjà distribués dans les boîtes aux lettres, mais peu de retours par rapport à cette démarche. 

Les évènements ponctuels ne se font plus par manque de bénévoles. 

 

Des pistes ont été soulevées : Faire passer l’information des horaires de la bibliothèque en réunion de rentrée avec les parents. Mot dans le cahier de liaison ou sur l’ENT pour 

une demande d’adhésion en  rappelant aux familles la gratuité de la démarche. 

L’équipe enseignante reste volontaire pour réaliser des projets en commun avec les bénévoles de la bibliothèque. 

 

 

7- Questions diverses des représentants des parents élus 

 

 LE CENTRE DE LOISIRS (mercredi et vacances scolaires) : 

 

Les personnes responsables du centre n’ont pas pu être présentes ce soir. 

Leurs réponses aux questions posées ont été transmises par écrit à Mme Liégeois. 

 

- Fermeture estivale trop longue  

Une ouverture plus longue consiste à un surcoût supplémentaire pour les communes : avoir un directeur, une équipe d’animateurs suffisants pour avoir un 

encadrement réglementaire pour les enfants. les charges incombent aux mairies qui accueillent les enfants dans leur locaux (nettoyage, travaux si besoin). Les 

locaux d’Epannes sont aussi utilisés fin août pour le grand nettoyage par le personnel de Mairie.  

Une réunion fin juin sera proposée par le centre socio culturel aux parents afin d’échanger et de partager les idées tous ensemble.   
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- Inscriptions contraignantes sur Mauzé sur le Mignon  

Il est prévu d’en discuter lors de la réunion prévue fin juin, mais ce serait possible de faire une matinée ou après-midi pour les  inscriptions de chaque période 

de vacances à la mairie d’Epannes, comme pour l’été. 

 

- Fermeture du centre le 15 juillet ?  

Le centre d’Epannes sera ouvert ce jour-là si un effectif de 10 enfants minimum est inscrit. 

Les enfants seront accueillis sur Mauzé sur le Mignon et un transport au départ d’Epannes sera mis à disposition pour le matin et soir.  

Les parents ont été mis au courant lors des inscriptions du 11 juin. 

  

- Activités identiques proposées sur 15 jours (mercredis)  

Les enfants choisissent les activités de leur choix donc c’est possible que les activités reviennent sur plusieurs mercredis si les enfants le demandent. 

 

- Pas de visibilité sur les activités proposées. Nous travaillons actuellement sur plus de communication à destination des parents sur la vie du centre de loisirs 

avec différents supports (photos - mails - affiches- Facebook), nous avons commencé aux vacances de printemps et cela a été positif. 

 

- Les parents se questionnent quant au supplément à payer pour les temps de garderie qui sont dissociés du temps de centre (de 7h30 à 8h30 et de 17h30 à 

18h30, 0,60 centimes l’heure ?). 

 

 Si les parents souhaitent plus de renseignements, ils sont invités à se rapprocher du CSC de Mauzé sur le Mignon au 05 49 26 72 46. 

Et de venir nombreux à la réunion fin juin  (jour, heure et lieu à confirmer)  

 

 

 

 

Pour information, tous les comptes rendus des conseils d’école sont en ligne sur le site Internet de l’école :  

http://sitesecoles.ac-poitiers.fr/epannes/                                         

 

Celui-ci sera posté également sur l’ENT de l’école. 

Présidente de séance :                                                                                                 Secrétaire de séance : 

Madame Liégeois Françoise                                                                                        Mme Mansicot Amélie                

 

 

http://sitesecoles.ac-poitiers.fr/epannes/

